



Société Suisse de
Sauvetage
Section La Chaux-de-Fonds
Secrétaire
Plume sandoz
2300 La Chaux-de-Fonds
plume.sandoz@sss-cf.ch
www.sss-cf.ch



Procès-verbal

Assemblée générale ordinaire du 7 mars 2025

A 19h à la halle Volta

Rue Numa-Droz 189 à La Chaux-de-Fonds

Comité :

Laurent Stofer - Président
Emile Saison- Vice-président
Ludivine Stofer- Cheffe technique
Capucine Seravalli- trésorière
Plume Sandoz- Secrétaire
Maurine Reber- Responsable media sociaux
Noam Cerreto- Chef materiel (excusé)
Camille Feremutsch – Webmaster (excusé)

Participant :

Zoé Cavaille, Cléo Baldi, Elsa Schwab, Tim Cuenot, Jeremy Choffat, Timeo Favre, Laetitia Favre, Marie-Luce Stofer, Bernadette Cavaille, Sabine Schwab, Coraline Brossard- Reber, Norah Simon-vermont, Lola Goncalves, Sabrina Simon-vermot, Cyllia Goncalves, Noemie Baldi, Benjamin Rothpletz, Manuel Huguenin, Rafael Leglise.

Excusé :

Ella Spadaro, Sophie Boillat, Cécile Jaggi Cattin, Maryève Dagin , Zya Dagin , Hector Papillaud, Yosaniyas Getahune, kateline Tinguely, Philippe Stengel, Corinne Scheidegger, Lorine Scheidegger, Gladys Haeberli, Tiffany Kuntzer, Thibault Kuntzer, Anne Laesser Vuillème, Fabien Vuillème, Moussia Kullman, Didier Buhler, Murielle Perret-Gentil, Claire Chapatte, Joëlle Schwab

Ordre du jour

1. Approbation du PV de l'assemblée générale statutaire 2024

Le procès-verbal de l'assemblée générale 2024, à disposition sur notre site est approuvé.

2. Rapports annuels :

- du président : voir page 5-6



Société Suisse de
Sauvetage
Section La Chaux-de-Fonds
Secrétaire
Plume sandoz
2300 La Chaux-de-Fonds
plume.sandoz@sss-cf.ch
www.sss-cf.ch



- de la trésorière et des vérificateurs-trices de comptes : voir page 9-10
- de la cheffe technique : voir page 7-8
- du chef matériel : absence de rapport
- de la responsable jeunesse : voir page 11

3. Approbation des comptes et des différents rapports

L'ensemble des différents rapports est approuvé par la totalité de l'assemblée.

4. Nomination du président

Laurent se représente et est accepté comme président à l'unanimité.

5. Nomination des autres membres du comité

Le poste de chef technique est repris par Émile et celui de vice-président par Ludivine.

Les autres membres du comité sont réélus par l'assemblée :

- Responsable jeunesse : Amélie Huguenin
- Trésorière : Capucine Seravalli
- Chef matériel : Noam Cerreto
- Webmaster : Camille Feremutsch
- Secrétaire : Plume Sandoz
- Responsable media-sociaux : Maurine Reber

6. Nomination des vérificateur-s-trice-s de comptes

Coralie Brossard-Reber et Sabrina Simon-Vermont avaient été nommées pour un mandat de deux ans en 2024, elles continueront donc leur mandat.

7. Budget exceptionnel pour les 70 ans

Pour marquer nos 70 ans, plusieurs activités seront prévues. Le 6 avril une fondue offerte à tous les membres de la section. Ensuite, une journée prévention et le marathon aurait voulu être prévu spécialement pour nos 70 ans, mais cette activité n'étant pas valide par la ville, en raison d'une journée le 21 juin pour l'ouverture de la piscine, elle n'aura pas lieu. Notre société sera donc présente, accompagnée d'autres sections, ce jour-là à la piscine des Méléze. Le 30 août une sortie surprise sera prévue, des activités sont prévues pour 60 personnes. La dernière activité sera faite pour le



Société Suisse de
Sauvetage
Section La Chaux-de-Fonds
Secrétaire
Plume sandoz
2300 La Chaux-de-Fonds
plume.sandoz@sss-cf.ch
www.sss-cf.ch



comité et les moniteurs. La somme de 16'000 francs a été prévu pour l'ensemble de ces activités.

8. Présentation du budget 2025

Le budget pour l'année 2025 a été présenté, avec des cotisations maintenues à leur niveau actuel. Les recettes et dépenses ont été détaillées. Le budget a été approuvé à l'unanimité par l'assemblée.

9. Fixation des cotisations 2025

Les cotisations pour l'année 2025 restent inchangées. La taxe d'entraînement elle aussi, reste inchangé.

Cotisation jeune et adulte : CHF 30.-

Cotisation famille : CHF 60.-

Taxe d'entraînement : CHF 50.

10. Admissions et démissions des membres

Cette année notre section compte : 8 exclusions, 8 démissions et 18 admissions depuis la dernière AG.

11. Adaptation des statuts de notre section à la demande des instances supérieures.

Changement de l'article 2 alinéa 3 qui va devenir l'alinéa 4 :

L'article 2 alinéa 3 : En sa qualité de membre de la SSS, la section et ses membres sont soumis à la charte d'éthique, aux statuts en matière d'éthique et au Statut concernant le dopage de Swiss Olympic, ainsi qu'aux autres documents qui viennent les compléter.

L'ensemble de l'assemblée accepte le changement.

12. Divers

- Pas de divers reçus par le président.
- Emil souhaite remercier tout particulièrement Ludivine pour ses 9 années en tant que cheffe technique, 9 années lors desquelles elle a inculqué un état d'esprit agréable et une bonne entente dans l'équipe tout en assurant un bon déroulement des cours, l'ensemble du comité soutient Émile dans ses propos.
- Un film récapitulatif de notre année a été diffusé.



Société Suisse de
Sauvetage
Section La Chaux-de-Fonds
Secrétaire
Plume sandoz
2300 La Chaux-de-Fonds
plume.sandoz@sss-cf.ch
www.sss-cf.ch



Fin de la séance 19h57
La Chaux-de-Fonds
Plume Sandoz



Société Suisse de
Sauvetage
Section La Chaux-de-Fonds
Secrétaire
Plume sandoz
2300 La Chaux-de-Fonds
plume.sandoz@sss-cf.ch
www.sss-cf.ch



Rapport du président pour le mandat 24/25

Ce mandat a été la suite du travail d'une section qui forme des gens dans des domaines bien différents. Depuis les jeunes sauveteurs, aux futurs gardiens de piscine, les gardiens de piscine, les enseignants de sport et futurs enseignants de sport à l'UNINE. Un seul point noir c'est que nous sommes restés plusieurs mois à attendre de savoir si Les Mélèzes ouvraient ou pas. Nous avons agendé des formations que nous avons renvoyé et encore renvoyé pour à la fin du compte ne pas les faire. Non ce n'est pas vrai puisqu'à l'ouverture de la piscine fin juillet, le service des sports nous demande de faire une formation de 30 minutes puisqu'ils n'ont pas le temps pour plus. Le jour de la formation ils nous convoquent pour une séance aux Mélèzes à 10h avec Emile pour nous dire que comme ils n'ont pas eu la formation sur la bache qui couvre le bassin, ils ne peuvent pas l'ouvrir. Donc pas de formation possible dans l'eau mais nous sommes quand même invités à la visite des installations. 4 jours plus tard nous retournons aux Mélèzes avec Emile et le bébé qui se noie. Je me suis baigné avec lui en jouant à cache-cache avec les gardiens. Nous avons trouvé plusieurs endroits où le bébé peut faire de l'apnée en toute tranquillité. Le chef de la piscine et les gardiens ont apprécié cette démarche. Un travail plus profond devra être fait lors des formations de cette année aux Mélèzes.

Le 20 janvier 2024 à l'ARRO à Yverdon où je suis allé avec la trésorière, nous avons proposé de faire l'ARRO 2025 chez nous à l'occasion de nos 70 ans. Dans les discussions concernant le manque de formation de sauvetage dans la Romandie je propose de faire une formation en novembre. L'ARRO accepte et vote un budget.

Le 27 avril je me suis rendu avec la cheffe technique à l'assemblée des délégués à Sursee. Pas folichon la première AG de la présidente avec des idées de restructuration du travail avec beaucoup d'imprécision. Le projet a quand même été accepté. Le budget aussi a pris du temps. En effet, la maison mère a quelques problèmes d'argent.

Notre célèbre journée de la prévention et le marathon de fin juin a été renvoyé par manque de piscine mais j'ai quand même contacté le responsable de la piscine du Locle pour faire notre manifestation là-bas comme demandé à cette assemblée. Il était d'accord mais c'est des volontaires que je n'ai pas trouvés. Dommage.

Le 26 juin nous avons réorganisé la séance régionale de la SSS devant le local des gardiens de la Piscine des Mélèzes malheureusement fermée en intégrant St-Imier. Discussions et partages intéressants.

Emile c'est rendu le 27 octobre à une réunion des responsables techniques romands. Il a pu représenter la section et nous amener des nouvelles informations sur la suite de la région.

Le 23 et 24 novembre après des jours de préparation nous accueillons au collège de Numa-Droz, sur deux jours 60 instructeurs romands. Formation d'une journée qui aborde, la planche,



Société Suisse de
Sauvetage
Section La Chaux-de-Fonds
Secrétaire
Plume sandoz
2300 La Chaux-de-Fonds
plume.sandoz@sss-cf.ch
www.sss-cf.ch



situations d'urgence à gérer, le 144, le soutien psychologique et travail avec les ambulanciers qui étaient venus avec leur outil de travail. Repas d'un food-truck pizza. Un week-end inoubliable qui a donné une merveilleuse image de la section et de la Tchaux. Merci aux membres de la section qui ont participé et permis la réussite de cet événement.

Cette année nous abordons une année d'anniversaire avec les 70 ans de notre section. Pour organiser cette année j'ai déjà dû faire des recherches en collaboration avec le comité. Nous serons en mesure de vous proposer un budget et des activités selon un calendrier. J'ai eu du plaisir à faire ces recherches comme pour les souvenirs historique de notre section. Quand nous allons dans les archives nous devons être ouverts à la découverte. Surprise, étonnement et quelques événements à oublier. J'ai eu l'impression avec ces recherches de ressentir quelque chose au fond de moi pour ces pionniers qui ont fait avancer notre section pour arriver aujourd'hui à ce que nous sommes.

ARRO du 8 février chez nous à La Chaux-de-Fonds pour accueillir 55 membres des sections romandes et du comité romand à l'occasion de nos 70 ans. Organisation faite avec la présidente romande et mon comité que je remercie pour l'aide et leurs sourires. Nous organisons la subsistance pour l'accueil, les 10 heures et l'apéritif. La séance importante avec la démission de la présidente, du caissier et de la secrétaire. Plus chercher un nouveau CRI et étudier plusieurs rapports accusant celui-ci où celui-là. Tout notre comité était présent et des nouveaux candidats ont pris les nouveaux postes avec une nouvelle énergie je l'espère.

La SSS Romandie a décidé de financer cette année un élève moniteur par section romande. Nous désirons inscrire un moniteur ou monitrice voir deux si cela est possible pour la formation en fin d'année.

Pour finir, remerciement à mon comité sans quoi la section ne pourrait fonctionner. A deux reprises nous devons trouver des nouveaux jeunes et une autre fois des élèves pour une formation de base. Hop vas-y, affiches pub faire fonctionner nos réseaux et nous trouvons du monde. Remerciements aux moniteurs et aides moniteurs qui donnent de leur temps pour transmettre leur savoir à d'autres personnes ainsi qu'à vous les membres pour votre engagement. Remerciement à la cheffe technique qui arrête sa fonction après plus de 9 ans. Elle reste au comité et fait une rocade avec le vice-président qui reprend la technique. Merci Ludivine et Emile.

Rendez-vous à tous le 6 avril pour notre fondue d'anniversaire et merci pour votre confiance.

La Chaux-de-Fonds, le 7 mars 2025, le président, Laurent Stofer



Société Suisse de
Sauvetage
Section La Chaux-de-Fonds
Secrétaire
Plume sandoz
2300 La Chaux-de-Fonds
plume.sandoz@sss-cf.ch
www.sss-cf.ch



Société suisse de Sauvetage
Section La Chaux-de-Fonds
ludivine.stofer@sss-cf.ch
www.sss-cf.ch



Bilan – Assemblée générale 2025

Voilà, il s'agit de mon dernier bilan pour l'assemblée générale en tant que Cheffe technique.

Pour l'année 2024, nous avons gardé un calendrier plutôt similaire à l'année précédente en focalisant le premier semestre sur la formation de base et le deuxième semestre sur les recyclages.

Nous avons organisé des recyclages pour le personnel du service des sports et mais malheureusement la formation continue du personnel n'a pas pu avoir lieu suite à la rénovation de la piscine. Laurent et Emile ont fait quelques exercices en août et ce sera le challenge de cette année d'apprendre à connaître cette nouvelle piscine.

La formation des étudiants en sport de l'Université de Neuchâtel a eu lieu sur 5 sessions au printemps. Nous avons changé de jour de formation et celle-ci a lieu maintenant le lundi soir. Le nombre d'étudiants est en constante augmentation et nous devons donc trouver des solutions continuellement. Pour 2025, nous avons rallongé les soirées afin de pouvoir réduire le nombre de cours par session. Cela semble permettre d'optimiser au mieux nos ressources tout en s'adaptant à la demande.

La collaboration se passe bien et nous continuons de donner les modules BLS/AED en automne afin que les étudiants aient les prérequis avant de faire la partie aquatique l'année suivante.

Nous avons recyclé en automne les enseignants de l'école obligatoire de La Chaux-de-Fonds. La baisse de fréquentation se confirme encore cette année. Il semble que beaucoup d'enseignants aient perdus le rythme suite au COVID.

Nous avons formé 380 personnes, soit 2 personnes de moins qu'en 2023. Il est important de noter la part de recyclage qui s'élève à 88 personnes (23% des brevets). La tendance s'est largement modifiée l'année dernière. A observer lors des prochaines années.

Nous avons 2 nouveaux aides-moniteurs intéressés à suivre la formation de moniteurs lors de la prochaine session 2025-2026. Nous espérons que cela sera possible afin de pouvoir garantir la pérennité de la section sur le moyen terme.

J'ai repris cette fonction en 2016 et durant ces 9 années, beaucoup de choses se sont passées. Les statistiques concernant le nombre de brevets délivrés ont été introduites en 2018. Depuis ce jour, nous avons délivré 2'352 brevets. Ce chiffre est considérable et il implique un investissement important afin de gérer l'administration des cours (planification et inscription) qui a changé en 2021 avec l'introduction de TOCCO, la gestion des paiements pour les cours, la commande des brevets, la réalisation des plannings et des supports de cours et bien évidemment la gestion des moniteurs et aides-moniteurs.

Tout ce travail, je n'aurais bien évidemment pas pu le faire seule et je tiens à remercier chaque personne qui a apporté son soutien qu'elle soit encore active dans la section ou pas. Je ne vais pas tous les nommer car cela risquerait de prendre trop de temps.



Société Suisse de
Sauvetage
Section La Chaux-de-Fonds
Secrétaire
Plume sandoz
2300 La Chaux-de-Fonds
plume.sandoz@sss-cf.ch
www.sss-cf.ch



Société suisse de Sauvetage
Section La Chaux-de-Fonds
ludivine.stofer@sss-cf.ch
www.sss-cf.ch



Depuis plusieurs années, je suis tiraillée et il m'a fallu du temps pour arriver à prendre cette décision et à annoncer mon départ il y a un an et demi.

J'ai commencé le sauvetage en 2006 et depuis presque 20 ans cela occupe une place particulière dans ma vie. C'est aussi un endroit où on peut partager une passion commune en famille et j'apprécie beaucoup cela. J'ai grandi dans le sauvetage et si à 12 ans on m'avait dit que je serai monitrice et que je parlerais devant un groupe, je n'y aurais jamais cru tellement ma timidité me semblait insurmontable. Être accompagnée en tant qu'aide-monitrice m'a permis de voir que c'était possible et de prendre confiance. Cette expérience me permet de pouvoir donner une conférence professionnelle dans une grande salle sans « trop » stresser.

Aujourd'hui, je souhaite pouvoir trouver un nouvel équilibre afin d'explorer mes nouvelles passions tout en gardant un petit pied dans ma famille du sauvetage. Je tiens également à ce que la transition avec mon successeur se passe au mieux et c'est pour cela que je me présente comme vice-présidente pour l'année 2025.

Merci à tous du fond du cœur pour tous les moments partagés ensemble au bord ou dans un bassin.

Merci au comité pour leur soutien cette année dans la transition de ma fonction et à l'ensemble des moniteurs et aides-moniteurs pour leur disponibilité à donner des cours. Un merci particulier à Laurent qui a repris plusieurs tâches ces dernières années dans le but de m'aider.

Je me réjouis de fêter le 70^{ème} anniversaire de la section en votre compagnie.



Société Suisse de
Sauvetage
Section La Chaux-de-Fonds
Secrétaire
Plume sandoz
2300 La Chaux-de-Fonds
plume.sandoz@sss-cf.ch
www.sss-cf.ch



Société Suisse de Sauvetage
Section La Chaux-de-Fonds
Capucine Seravalli
Trésorière
capucine.seravalli@sss-cf.ch
www.sss-cf.ch



Vérification des comptes 2024

Les soussignées ont procédé aux contrôles des comptes de l'exercice 2024 pour la période allant du 1er janvier au 31 décembre 2024.

Les pièces comptables ainsi que les livres de comptes ont été contrôlés à notre entière satisfaction. Nous pouvons affirmer que les comptes sont tenus avec rigueur et clarté.

Par conséquent, nous proposons à l'Assemblée générale de donner décharge à la trésorière et d'approuver les comptes 2024.

La Chaux-de-Fonds, le 3 mars 2025

Les vérificatrices de comptes :


Coralie Brossard-Reber


Sabrina Simon-Vermot



Société Suisse de
Sauvetage
Section La Chaux-de-Fonds
Secrétaire
Plume sandoz
2300 La Chaux-de-Fonds
plume.sandoz@sss-cf.ch
www.sss-cf.ch



Société Suisse de Sauvetage
Section La Chaux-de-Fonds
Trésorière
Capucine Seravalli
capucine.seravalli@sss-cf.ch
www.sss-cf.ch
SLRG SSS



Rapport de la trésorière

L'exercice 2024 se boucle sur un bénéfice de CHF 9'755,82

TRESORERIE :

Les comptes d'actif présentent au 31.12.24 :

- un compte courant PostFinance de CHF 71'855,90
- La petite Caisse a été mise à jour et le solde de CHF 1'409,95 a été versé dans le compte PostFinance.
- Le compte Débiteur, constitué de 3 factures pour CHF 2'973.-
- Un compte Actif Transitoire de CHF 1'347,05

Les comptes de passif présentent au 31.12.24 :

- Un compte Créancier, constitué de 5 factures pour CHF 1'290,80
- Un compte Passif Transitoire de CHF 130.-

RECETTES :

Enormément de cours ont été donnés cette année, ils nous ont rapporté :

- CHF 31'930.-- pour les cours de base
- CHF 8'646,76 pour les recyclages

Les autres recettes constituent les cotisations, taxes d'entraînement et petit pois thon.

DEPENSES :

Les principales dépenses sont les Frais de brevets que nous devons payer au siège de la SSS (Brevets qui sont délivrés à chaque participant réussissant son cours) pour un montant de :

- CHF 11'695.- pour les brevets de base
- CHF 2'280.- pour les recyclages

Les comptes ont été vérifiés le 3 mars 2025 par Mesdames Coralie Brossard-Reber et Sabrina Simon-Vermot, que je tiens à remercier pour leur travail et engagement.

BUDGET 2025 : (point 7)

Le budget 2025 présente une perte de CHF 18'250.- (Fête des 70 ans de la section)

COTISATIONS 2025 : (point 8)

Le comité vous propose de laisser les cotisations inchangées pour l'année 2025 soit :

Cotisation jeune et adulte :	CHF	30.00
Cotisation famille :	CHF	60.00
Taxe d'entraînement :	CHF	50.00

7 mars 2025, Capucine Seravalli



Société Suisse de
Sauvetage
Section La Chaux-de-Fonds
Secrétaire
Plume sandoz
2300 La Chaux-de-Fonds
plume.sandoz@sss-cf.ch
www.sss-cf.ch



Société Suisse de Sauvetage
Section La Chaux-de-Fonds
Amélie Huguenin amelie.huguenin@sss-cf.ch
www.sss-cf.ch



Rapport de la responsable jeunesse Assemblée générale 2025

Effectif : la fréquentation des entraînements jeunesse est bonne et a connu une grande augmentation d'effectif. L'équipe des jeunes fréquentant les entraînements comportait 25 jeunes au premier semestre et 30 en fin d'année. Il y a eu 4 départs et 9 nouveaux arrivants durant l'année.

Le fonctionnement des 3 groupes se déroule bien et nous en sommes satisfaits.

L'énergie et l'ambiance donnée par l'équipe jeunesse est très plaisante et fait de notre club des entraînements attractifs et diversifiés.

Moniteurs : les entraînements ont été donnés par les monitrices suivantes : Jonathan, Tim (fraichement formé), Cécile et moi-même. Et nos aides-moniteurs, Camille.S, Jeremy, Maurine et Joelle. Merci à eux pour leur travail !

Activités : En 2024 nous avons organisé le petit pois thon qui s'est déroulé en mai. Il nous a permis de faire une sortie sur le lac en septembre. Nous remercions les parrains et donateurs de l'évènement qui nous a permis de passer une excellente journée ensemble.

Suite : pour ma part, cette année de mandat de responsable jeunesse s'est très bien passée. Ce poste m'a demandé beaucoup de travail administratif durant l'année et j'espère que ça se stabilisera pour 2025. J'espère que l'effectif jeunesse restera intact et que les jeunes pourront évoluer dans notre club. En mai se déroulera le petit pois thon, qui nous permettra de faire une activité en deuxième partie de l'année.

Objectif 2025 : Début 2025, je me suis formé comme coache J+S et j'espère pouvoir déclarer rapidement nos entraînements.

Conserver nos 4 moniteurs J+S.

Réussir à mieux différencier le niveau du groupe A au B.

Je tiens à remercier le comité, les moniteurs et aides-moniteurs pour leur travail effectué en 2024. En espérant que 2025 soit encore plus riche.

Fait en février 2025

Amélie Huguenin, responsable Jeunesse, SSS, section La Chaux-de-Fonds